

ABSTRAK

Nafisah Samratul Fuadiyah: Penerapan Bahasa Jurnalistik Pada Pemberitaan Kasus Jiwasraya (Studi Kualitatif Deskriptif Bahasa Lugas, Jelas, dan Jernih surat kabar *Republika*).

Bahasa jurnalistik didefinisikan sebagai bahasa pers. Bahasa jurnalistik erat kaitannya dengan penulisan berita yang baik dan benar serta sesuai dengan kaidah bahasa Indonesia baku, penelitian ini berfokus pada penulisan bahasa jurnalistik lugas, jelas, dan jernih. Pasalnya, beberapa media memuat berita dengan bahasa yang kurang lugas, kurang jelas, serta kurang jernih yang membuat informasi yang disampaikan menjadi rancu serta persepsi khalayak pembaca berbeda dan ambigu dengan berita yang disampaikan. Objek penelitian ini adalah surat kabar *Republika* yang merupakan salah satu surat kabar terbaik di Indonesia.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana penerapan bahasa jurnalistik lugas, jelas, dan jernih dalam pemberitaan kasus jiwasraya pada surat kabar *Republika*.

Penulis menggunakan beberapa konsep pemikiran bahasa jurnalistik. Metode penelitian yang digunakan yaitu metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Jenis penelitian deskriptif dipilih oleh penulis untuk menggambarkan secara tertulis bagaimana penerapan bahasa jurnalistik lugas, jelas, dan jernih pada pemberitaan kasus jiwasraya pada surat kabar *Republika*. Sedangkan, teknik dalam pengumpulan data yang dilakukan meliputi analisis dokumen dari edisi berita yang telah dipilih dari surat kabar *Republika*, wawancara dan studi pustaka.

Hasil penelitian yang dilakukan terhadap *Republika* dalam pemberitaan kasus jiwasraya edisi 18 Juni-01 Juli 2020 menunjukkan bahwa penerapan Bahasa jurnalistik lugas, jelas, dan jernih surat kabar *Republika* sedikit banyak telah terampil serta kata dan kalimat antara Bahasa lugas, jelas, dan jernih tidak rancu. Penerapan Bahasa jurnalistik lugas, jelas, dan jernih dalam setiap berita sudah baik dan sesuai dengan pedoman kaidah-kaidah umum Bahasa Indonesia baku. sesuai dengan penuturan informan dari surat kabar *Republika* pun menyebutkan bahwa gaya bahasa jurnalistik surat kabar *Republika* yaitu yang sederhana, lugas, dan mudah dimengerti.

Kata Kunci : Bahasa Jurnalistik, bahasa jurnalistik lugas jelas dan jernih, surat kabar *Republika*, kualitatif deskriptif.